

DESEA USTED VENDER O CAMBIAR CASA O FINCA? OFRESICALAS POR MEDIO DE CORONADO FRENTE AL BANCO ANGLO TELEFONO No. 3196 SAN JOSE APARTADO No. 1220

Mas de treinta personas han sido arrestadas por la Policía de Atlantic City por sus actividades en contra del Gobierno de Machado

ATLANTIC CITY, 7.—Los agentes de la inmigración han detenido a 50 personas, 39 de ellas cubanas, por sospechase que preparaban una expedición revolucionaria a Cuba.

MIEMBROS DE LA COMISION DE PAVIMENTACION HACEN UNA VISITA A NUESTRAS OFICINAS

En horas de la mañana tuvimos el gusto de recibir en nuestras oficinas la visita del ingeniero de la Ways & Freytag, Mr. Effinger y de un representante de la Comisión de Pavimentación, quienes solicitaron de nosotros la información que sirvió para una nota publicada en la edición de ayer, en la que denunciábamos el hecho de que un capataz empleado en los trabajos de pavimentación de esta ciudad exigía y cobraba, a título de tributo, a los peones empleados en esos trabajos, una pequeña suma de dinero, al día o por semana, para garantizarles su permanencia en los respectivos empleos.

Se ha declarado una epidemia palúdica en Orosi

En Orosi se han presentado varios casos graves de paludismo. La Secretaría de Sanidad Pública ha emitido a los inspectores sanitarios las medidas del caso. Mañana saldrá para ese lugar el ingeniero encargado del departamento de malariología, acompañado de un inspector de higiene, quien se quedará en ese lugar por algunos días.

LAS RECLUSAS DEL BUEN PASTOR ESTAN SOMETIDAS A UN REGIMEN DE PAN Y AGUA

Es verdaderamente lamentable la situación que atraviesan las instituciones de caridad de corrección que dependen directamente del gobierno. Con la escasez de fondos que actualmente afecta al tesoro público, se han dejado de pagar las cuentas de alimentación correspondientes al Buen Pastor, obligando a la economía a vivir prácticamente de fiado y a someter a un régimen de pan y agua a las pobres reclusas internadas en ese plantel penitenciario.

PROYECTO PARA CELEBRAR LA TIERRA PATRIA CON EL AUXILIO MUNICIPAL

Se desea que el ayuntamiento pueda celebrar el 15 de setiembre a cuyo efecto se presentó el martes último por el señor R. Vargas la siguiente moción:

Considerando: 1.—Que las municipalidades como entidades representativas de la comunidad están en el deber de estimular el sentimiento patriótico de sus representados para que se mantenga siempre vivo y robusto, y en lo tanto, de fomentar siquiera sea en forma sencilla—como ya lo sugirió en circular reciente el concejo cantonal del cantón de Tibás— todos aquellos actos que tiendan a hacerlo ostensible; 2.—Que próxima ya la fecha conmemorativa de nuestra independencia, parece indicado que la municipalidad capitalina provea lo necesario para organizar oportunamente siquiera un modesto festival que patentice su legítimo alborozo por aquel a-

LAS IMPRESIONES EN EL COMERCIO Y EN LA INDUSTRIA SON MUY PESIMISTAS RESPECTO DE LAS MODIFICACIONES ARANCELARIAS

Se cree que el Congreso está procediendo con impremeditación. LO QUE AL RESPECTO NOS DICEN VARIOS DE LOS INTERESADOS

Con motivo de las discusiones en la cámara sobre las reformas arancelarias, se ha despertado entre comerciantes e industriales y aun entre agricultores una gran alarma. Se considera que el congreso está procediendo con impremeditación y que las consecuencias de estas leyes serán funestas para el país, pues lejos de aumentar las entradas del gobierno las rebajará considerablemente.

Con un empresario de cine Uno de los más activos empresarios de cine nos decía esta mañana que no es posible resistir el impuesto que se le ha recargado a las películas por ser demasiado elevado. Los cines con tribuyen al estado en grandes proporciones. Pagan fuertes alquileres y fuertes impuestos, pagan el cinco por ciento de las entradas diarias, y además los impuestos aduaneros.

Con un empresario de autos Conversamos también con un empresario de automóviles que ha sido uno de los más activos introductores de carros y camiones, lo mismo que de tractores, y nos dijo en relación con el nuevo aforo de la gasolina, lo siguiente: Cada automóvil produce al estado cerca de mil colones al año. Se considera que cada auto gasta cuando menos tres galones de gasolina al día.

Se exigirán responsabilidades civiles y criminales con las personas conectadas con el régimen Ibáñez

SANTIAGO DE CHILE, 7.—Ha sido constituido un tribunal de sanción nacional, que hará un estudio completo de la gestión gubernativa desde 1927 inclusive hasta la caída del presidente Ibáñez. Presidirá dicho tribunal Alejandro Benavilla Silva, y entre los primeros acuerdos tomados está un pidiendo al ministro de hacienda que envíe la nómina de todos los empleados hechos durante este tiempo, su inversión, anticipo obtenidos, etc. También se pedirá la nómina de las personas encarceladas o acusadas por delitos contra el estado y abusos de publicidad sin orden de autoridad judicial.

Uno de los asesinos de Dato aparece en Madrid

MADRID, 7.—Policía y tropas buscan activa y espectacularmente a Ramón Casanellas uno de los tres asesinos del Premeir Eduardo Dato, cuya muerte ocurrió en 1921) quien apareció repentinamente en una reunión comunista en el teatro Matavilla. Sábese que Casanellas ha servido varios años en la aviación rusa, habiendo logrado evadir la persecución de la policía española.

Declaración del secretario Dixon sobre el problema petrolero

WASHINGTON, 7.—El subsecretario del interior interino, Dixon, refiriéndose al conflicto petrolero de Oklahoma, dice que el exceso de producción no controlada ha reducido considerablemente los precios del petróleo crudo anulando la labor de la junta federal de conservación de petróleo, representando un incalificable y doloroso desperdicio de los recursos nacionales.

LAS COSECHAS DE CAFE EN EL AÑO CORRIENTE

Según informaciones que nos dio un distinguido agricultor, las cosechas de café en el corriente año fueron un poco menores que las del año anterior, debido principalmente a que las lluvias entraron muy tarde y la madurez que ha sufrido las consecuencias. Con todo, no se cree que haya una gran diferencia, y hay la esperanza de que los precios aumenten grandes heladas en el Brasil, lo ten un poco. Parece ser que las mismas que la destrucción de grandes cantidades de café, contribuirán al aumento del precio.

Con un empresario de autos Cada automóvil produce al estado cerca de mil colones al año. Se considera que cada auto gasta cuando menos tres galones de gasolina al día. Y todo esto sin contar con los impuestos de repuestos y demás objetos. Hay cerca de mil automóviles en circulación, lo que viene a significar un millón de entradas al gobierno. Anteriormente habían dos mil autos en circulación, pero la crisis ha ve-

Con un empresario de autos Cada automóvil produce al estado cerca de mil colones al año. Se considera que cada auto gasta cuando menos tres galones de gasolina al día. Y todo esto sin contar con los impuestos de repuestos y demás objetos. Hay cerca de mil automóviles en circulación, lo que viene a significar un millón de entradas al gobierno. Anteriormente habían dos mil autos en circulación, pero la crisis ha ve-

Con un empresario de autos Cada automóvil produce al estado cerca de mil colones al año. Se considera que cada auto gasta cuando menos tres galones de gasolina al día. Y todo esto sin contar con los impuestos de repuestos y demás objetos. Hay cerca de mil automóviles en circulación, lo que viene a significar un millón de entradas al gobierno. Anteriormente habían dos mil autos en circulación, pero la crisis ha ve-

Del Momento Político

La reunión castrista en Cartago Según informaciones imparciales que nos envían nuestro correspondiente en Cartago, la reunión castrista verificada anoche en aquella ciudad, se realizó en medio del más completo orden y con la asistencia de numeroso público. Hizo uso de la palabra el candidato señor Castro Quesada, y algunos otros oradores del partido.

La reunión castrista en Cartago Según informaciones imparciales que nos envían nuestro correspondiente en Cartago, la reunión castrista verificada anoche en aquella ciudad, se realizó en medio del más completo orden y con la asistencia de numeroso público. Hizo uso de la palabra el candidato señor Castro Quesada, y algunos otros oradores del partido.

La sequia en Filipinas

MANILA, 7.—Una prolongada sequia azota el archipiélago, causando grandes daños, pues es la más fuerte conocida en los últimos veinte años. Si no cambia el tiempo pronto, se padecerá hambre. Los ensayos del nuevo procedimiento brasileño para mejorar el café.

NUEVA YORK, 6. — El comité cafetalero brasileño americano ha llevado a cabo nuevos experimentos para mejorar los cafés de clases inferiores, pero declara que las muestras recibidas son todavía inadecuadas para probar la eficacia del proceso. Los experimentos han mejorado hasta ahora únicamente la apariencia, pero no el sabor del fruto.

La reunión castrista en Cartago Según informaciones imparciales que nos envían nuestro correspondiente en Cartago, la reunión castrista verificada anoche en aquella ciudad, se realizó en medio del más completo orden y con la asistencia de numeroso público. Hizo uso de la palabra el candidato señor Castro Quesada, y algunos otros oradores del partido.

La reunión castrista en Cartago Según informaciones imparciales que nos envían nuestro correspondiente en Cartago, la reunión castrista verificada anoche en aquella ciudad, se realizó en medio del más completo orden y con la asistencia de numeroso público. Hizo uso de la palabra el candidato señor Castro Quesada, y algunos otros oradores del partido.

Se inician las conferencias entre los ministros alemanes y Mussolini, en Roma, Italia

ROMA, 7.—El canceller Brüning y el ministro de negocios extranjeros Curtius llegaron a esta a las 8 de la mañana, siendo recibidos por Mussolini, Grandi, el embajador alemán y otras personalidades. Millares de personas les aclamaron en su ruta hacia el hotel. Poco después de su llegada conferenciaron largamente con Mussolini y Grandi. Brüning hizo a la prensa las siguientes declaraciones: "Desearnos discutir amistosamente no sólo las cuestiones relacionadas con Italia y Alemania, dis-

Para mañana se espera contestación del departamento de correos en Washington, acerca de las diez cartas del asunto de la Simmons

Se nos dice que para mañana se espera que llegue la contestación del Departamento de Correos de Washington, dando cuenta si por esa oficina pasaron las 10 cartas que contenían valiosa documentación relacionada con el ridículo asunto de la Simmons, y cuyo para dero no se conoce actualmente. Según sea el resultado de las investigaciones efectuadas por el Departamento de Correos de Washington, se procederá a levantar una información minuciosa en los correos de San José, pues se teme que haya habido mano criminal en este asunto.

Un subdito alemán, se posesiona de tierras que pertenecen a la Municipalidad de Sabanilla de Acosta

La municipalidad de Sabanilla de Acosta, ha notificado a la Promotoría Fiscal, que un ciudadano alemán está explotando más de dos mil hectáreas pertenecientes al Municipio, sin tener ningún contrato firmado que le autorice a ello. La Promotoría Fiscal conoce del asunto, y estudia detenidamente el caso, pues se cree posible que esas tierras hayan sido denunciadas por una compañía, de la cual forma parte el acusado.

LOS LADRONES COMETEN UN ROBO EN UNA PULPERIA EN SAN VICENTE DE MORAVIA

En estos días, un par de ratones se introdujeron durante la noche en una pulpería en Moravia. Estos ladrones, para lograr su intento, practicaron un hueco en la tierra, hasta llegar debajo del piso de la pulpería; rompieron éste y se llevaron alguna mercadería y algo en efectivo. Debido al eficiente trabajo de la Dirección General de Detectives horas después de haber sido cometido el robo, fueron arrestados los culpables en San Juan de Tibás, y trasladados a San José, donde se encuentran entre rejas.

LA UNIVERSIDAD POPULAR PARA LA CULTURA DE NUESTROS OBREROS HA INICIADO YA SUS LABORES

Carmen Lyra inició los cursos con su primera conferencia en la materia que se la ha señalado: Historia Universal. La distinguida intelectual comenzó el ciclo de sus disertaciones hablando a los obreros de la formación del mundo, de cómo se operaron, según las teorías cosmogónicas, la tierra y cómo los gérmenes oceánicos desarrollaron la vida en la tierra; habló también de las investigaciones paleontológicas que han permitido la reconstrucción de los grandes monstruos antidiáfanos, haciendo a un tiempo un resumen de las civilizaciones primitivas. Las conferencias de estos cursos de la Universidad Popular, que serán dictados para obreros en los salones del Partido Comunista, frente a la escuela de "Porfirio Erbes", continuarán tres veces por semana, esto es, lunes, miércoles y viernes, versando sobre todos los puntos de una amplia cultura universal.

LA PELICULA "ANGELES DEL INFIERNO," ESTA SIENDO MOTIVO DE UNA CONTROVERSIA

Desde que comenzó a anunciarse la película "Ángeles del Infierno" para ser estrenada el domingo en el Teatro Raventós, se comenzó a rogar la noticia de que dicha película tenía algunas tendencias anti-alemanas. El empresario señor Gitman se le informó que el consul alemán pedía al gobierno la prohibición de esta película en los teatros de Costa Rica, y como ha sido exhibida en México, Guatemala, El Salvador y otros países de América Latina en donde no ha habido protestas por parte de la distinguida colonia alemana, el señor Gitman quiso que el señor consular viera la película esta mañana a las once, invitó a algunos otros miembros de la colonia alemana y a los periodistas. Nosotros vimos el desarrollo de la película, y en realidad nada tiene de ofensivo para Alemania, ni se quiere probar en ella que un pueblo sea más valiente que otro. Tenemos entendido que los señores que pudieron ver esta exhibición tienen el mismo criterio. La película no es más que una serie de luchas en el aire demostrando la técnica de esos como vedores combates. Indiscutiblemente se trata de una de las películas más interesantes en el sentido de la aviación. Lo posible es, pues, que no hayan gestiones de ninguna clase para evitar su exhibición el próximo domingo.

Se ha llevado a cabo una completa reorganización en los departamentos de correos

El nuevo Director General de Correos don Carlos González, persona idónea para cada lugar, ha llevado a cabo una completa reorganización en todos los departamentos de correos, con el propósito de conseguir más eficiencia en el servicio. Muchos de los empleados han sido cambiados de sus puestos, hasta conseguir una persona idónea para cada lugar, y de esa manera prestar más eficiencia en el servicio. Felicidades al nuevo Director de Correos por esos trabajos de reorganización.

"Critica"

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA

Administrador: ARTURO FONSECA

Teléfonos: Dirección 3240 -- Administración 2134

Analizando a nuestros jóvenes

ALEJANDRO AGUILAR MACHADO

No hay costumbre, en nuestro país, de analizar a nuestros jóvenes: se los combate o aplaude, sistemáticamente, fuera de todo principio de crítica. Y esta es la mejor forma de desorientarlos. Sembramos, de tal modo, ridículas megalomanías, o freccuentismos sin remedio alguno, en sus almas. Con mayor frecuencia, aún, la envidia los envuelve en leyendas, o el amor, en débiles alfilerazos. Intentamos realizar ahora una línea dentro de las normas de la sinceridad que mide distancias y trata de comprenderlas. Hablemos de Alejandro Aguilar Machado, uno de nuestros muchachos más distinguidos.

Se afirma que es orador, de manera definitiva. Y lo es por la fluidez de su palabra y la valentía y entusiasmo con que sabe expresarla. No, en cambio, por su técnica. Su voz no está sujeta a serias disciplinas; a veces no habla, vocifera. No da idea de matiz alguno en ella, ni de paralelismo alguno entre el sentimiento que expresa y la voz con que trata de expresarlo. Permanece dos horas seguidas hablando en un tono, y un día de pechos practicado durante este lapso no se escucha sino decidido aburrimiento. Demasiada juventud hay en estos gritos desproporcionados, fuera de toda medida artística. Es preciso que Aguilar Machado piense en ello, con el mejor deseo de superarse.

Por otra parte rellena demasiado los períodos con adjetivos vulgares en el sentido literario de la palabra. Da, en esta forma, la idea de que carece de un ideario conciso y propio. Sus imágenes, en un noventa por ciento, son simples clichés. Y esto es más grave todavía. Un Omar Dengo, orador más sazon que Aguilar Machado, no caía en este defecto: prefería ser alambicada a ser vulgar, alcanzando, a veces, pecados de otro género artístico: de alambicamiento. Alejandro debe convencerse de la necesidad que tiene de estudiar los grandes autores de la lengua, analizándoles este aspecto de su técnica literaria. No nos interesa lo que digan de su oratoria los oradores cubanos y los suyos y los franceses, si no corrige esta enfermedad de su lenguaje.

A más de esto, como los oradores del siglo pasado, suele dar Alejandro una excesiva importancia a citas históricas cajoneras. No, Aguilar Machado: la Historia es un campo inagotable, que usted puede explotar en forma más original. Lo mismo la lengua; lo mismo el terreno de las ideologías.

Otro defecto suyo, que debe corregir, es el de la conversación. Cuando usted se olvida de su oratoria, habla magníficamente: su frase es sobria, directa, elegante. Pero esto le ocurre en muy raras ocasiones porque usted es un orador continuo, que se ESCUCHA A SI MISMO. Y, al hacer esto, se pone en ridículo, al menos frente a las personas sensatas. Ya sabe que los aplausos de gentes corteses y los de gentes ilétradas, son engañosos. Y habla usted demasiado; no deja hablar a los otros. No olvide que el silencio de cierto auditorio preparado, lo juzga con severidad, aunque no se lo manifieste. La regla es hablar menos, sin tono oratorio, y mejor.

Estos defectos de su oratoria en formación, se transmiten a su conducta política, con grave perjuicio de sus méritos y de su carrera pública. En cambio, tiene usted mucho que aprender de su hermano Guillermo, en su discreción, de su espíritu reflexivo, tan opuesto al suyo. El pianista debe su madurez a su arte sencillamente maravilloso; usted su megalomanía y tono gran dielocente en cuanto dice o hace, a su incipiente en la oratoria. Guillermo es un maestro en el piano; usted un discípulo n el empleo de la palabra, así lo hayan engañado a usted en Cuba y en Europa en sus odiseas victoriosas.

De muy mal género nos parece la forma en que ha llegado a contarnos cómo es París y cómo es Londres, con esas imágenes eclépticas de sus períodos muy siglo antepasado. Y de muy mal género, el desprecio olímpico que manifiesta para Costa Rica, comparando a un pueblo niño con una nación milenaria. Deje usted crecer al niño y verá usted si mejora. Mientras tanto, todos sabemos que Bruselas no es San José, ni Barcelona Heredia. Todo esto es cursi y debe corregirlo, en consulta consigo mismo. La Liga de las Naciones perdona este análisis, en lo que tenga de absurdo y provinciano; pero al menos es sincero.

En suma: Alejandro no ha llegado todavía, pero habrá de llegar más tarde, si se le dice la verdad con amor, señalándole concretamente sus defectos y en su propia presencia.

EL CABALLERO DE LA ORATORIA

HOSPITALES BOTICAS Y MEDICOS

Recibimos Bismutoidol, Gaiarcina, Serafón, Hemocitocorum, Hemotonina, Septisemina y Vacuna Tosferina y Bioplastina.

CARLOS VIQUEZ & CO.

Avenida Central. Frente a las oficinas de las Compañías Eléctricas. — San José, C. R.

APARTADO 18 — TELEFONO 4114

Depósito permanente de:
Inyecciones Hipodérmicas Agujas de Platino,
Jeringas Hipodérmicas y Termómetros.

El Centenario de Madame Blavatsky

SOCIEDAD TEOSOFICA CENTROAMERICANA

(Centro América y Colombia)

La Secretaria General de la S. T. Centroamericana y las Logias Teosóficas de Costa Rica, se complace en invitar a usted a una reunión que se verificará a las 8 p. m. del martes 11 del corriente en la Casa de la Sociedad (Cuesta de Nuñez), para conmemorar el Primer Centenario del Nacimiento de la fundadora de la S. T. Mad. Helena Petrovna Blavatsky, y agradecen anticipadamente el honor de su presencia a este acto.

PROGRAMA

- 1.—Música.
- 2.—Palabras del Secretario General y lectura de trozos escogidos en las obras de H. P. Blavatsky.
- 3.—Música.
- 4.—Alocución sobre el Primer Objeto de la Sociedad Teosófica, por don Julio Acosta.
- 5.—Música.
- 6.—Alocución sobre el Segundo Objeto de la Sociedad Teosófica por la señorita Esther de Mézerville.
- 7.—Música.
- 8.—Alocución sobre el Tercer Objeto de la Sociedad Teosófica, por el Prof. don José B. Acuña.
- 9.—Música.

— REFRESCO —

NUESTRA SOCIEDAD

Enfermo

Se encuentra enfermo de bastante gravedad el caballero don Rafael Fonseca Calvo, miembro de una distinguida familia de esta capital. Nuestros mejores votos son por el pronto restablecimiento de este estimable caballero.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el caballero don Jesús Coto Mata, noticia que con pena consignamos. Quiera Dios que se mejore.

Se encuentra el diputado don Rafael Fonseca Calvo, de salud débil, el cual ha solicitado permiso de la Cámara para separarse por algún tiempo.

Lo sentimos, y edesamos que pronto restablezca.

—Bastante delicado de salud mon Bedoya, el cual ha solicitado permiso de la Cámara para separarse por algún tiempo.

Lo sentimos, y edesamos que pronto restablezca.

Regreso

Próximamente regresará a Costa Rica, después de haber llevado a cabo sus estudios de Ingeniería en uno de los mejores Colegios de los Estados Unidos, el estimable joven don Juan José Bolaños Ulloa.

Tamales danzantes en el Internacional

Los tamales danzantes que se han venido verificando en los salones del club Internacional, han sido muy bien recibidos por nuestro mundo social, por las novedades que se han introducido y que hacen la fiesta más lucida.

Una de esas novedades son los premios que dan a la pareja que baile más bien. La semana pasada los favorecidos fueron la distinguida y bella señorita Margarita Strunz y don Rodrigo Jiménez.

El próximo sábado se verificarán otros tamales danzantes; para éstos, hay mucho entusiasmo entre los elementos de nuestra sociedad y bellas señoritas concurrirán.

Estas fiestas sociales, que han venido efectuándose en el Internacional todos los sábados, cortan la monotonía de estas noches aburridas de invierno.

Próximo baile en Alajuela

La sociedad alajuelense se prepara para un suntuoso baile que se organiza para el 29 del corriente, centenario de Juan Santamaría.

El Comité Organizador ha iniciado ya los preparativos para esta fiesta, por la cual hay gran entusiasmo entre la sociedad alajuelense.

El sábado próximo llegará a esta capital los futbolistas oronenses Chalo Herrera y Toño Hut, quienes regresan después de una gloriosa serie de juegos verificados en Barranquilla, Colombia.

Su regreso se debe a que vienen a entrenarse con su equipo, que será el primero que se enfrente al equipo norteamericano que pronto nos visitará.

Baile en el club alemán

Próximamente se celebrará en el club alemán un baile de fantasía por el cual reina gran entusiasmo en nuestra sociedad.

Este baile será uno de los más grandes acontecimientos sociales del año.

Almuerzo

El distinguido caballero panameño don Miguel Conte, obsequió ayer al señor Encargado de Negocios de Panamá, don Francisco de la Espiella, con un almuerzo en el Hotel Europa, al cual asistieron amigos de ambos señores.

El té de mañana

Mañana, en el Club Internacional, un grupo de bellas señoritas entre las cuales se encuentran Yolanda Delcora y Zulay Echandi, obsequiarán a la distinguida señorita Margarita Ortiz, con un té, con motivo de su próximo viaje a los Estados Unidos.

Viajeros

Próximamente partirá para los Estados Unidos de regreso, a continuar sus estudios, el estimable amigo don Luis Sáenz Mata.



RODOLFO MADRIGAL, que pesa cuarenta y dos libras y tiene solamente dos años

Toda la fuerza del gran futbolista, la tiene este niño robustísimo. Años más tarde habremos de verlo, en los campos de lucha, regocijando las victorias del Macho. Felicitamos a la familia de Rodolfo, en cuyas manos el porvenir pondrá las virtudes de sus ascendientes.

VENDEMOS CERVEZA

Lowenbrau de Munich

Helada, en Tanques de 50 Litros

y enviamos a domicilio un aparato muy sencillo para servirla por vasos.

Una buena oportunidad para bailes y fiestas en Clubs y casas particulares

Para más informes y órdenes

"Gran Hotel Costa Rica"

TELEFONO 4000

Alcalde de Turno Invitación que agradecemos

Al Alcalde Primero de lo Penal licenciado don Alfredo Fernández Yglesias quien vive 75 varas al Este de la "Uvita", en cuesta de Nuñez, le corresponden por turno instruir sumaria por los hechos delictivos que puedan ocurrir de las once de la mañana de hoy, a las ocho de la mañana del lunes 10 del corriente.

Sr. director de CRITICA

La Directiva del Club Sport Moreno tiene el gusto de invitar a usted al baile que en los salones de este centro se celebrará el domingo 9 del corriente a las 2 p. m. a las 300 varas al oeste del Golf Club.

Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras las señoritas Clemencia Salas, Luz Montoya y Zelmitra Gómez.

NOTA: — Las recibidoras tienen instrucciones de la Directiva para no permitir la entrada a ninguna señorita que no traiga su invitación.

La mala situación de los Casinos franceses

PARIS, 6.— Los principales casinos franceses han pedido a Laval que se les permita un tercio de los impuestos que deben pagar al gobierno este año, hasta que el parlamento pueda estudiar la forma de ayudarlos. Los casinos producen al gobierno unos seis millones de dólares anuales. A menos que se acceda a esta petición, los casinos tendrán que ser cerrados, según se dice.

Garage ALFARO

TELEFONO 3128

No olvide que desde hace cuatro años servimos a lo más selecto de nuestra sociedad. Estos carros sólo gente "bien" los ocupa. Aseo completo en todo.

Nuestro lema:
Atención, Puntualidad y Respeto

PARTIDO REFORMISTA

Las reuniones ordinarias del PARTIDO REFORMISTA continuarán verificándose los MARTES a las siete y media de la noche en el local acostumbrado, Cuesta de Moras, ciento veinticinco varas al este del Teatro América.

A la reunión del próximo martes, 11 del corriente mes, concurrirá el jefe, General don Jorge Volio.

FEDERICO VOLIO G.
Secretario General

TOMAD
Cerveza "TRAUBE"
TOMAD
Refrescos "TRAUBE"

GLOSARIO DE LA PRENSA COMENTARIOS AL VUELO

EL ESPIONAJE DEL AIRE

El cable ha traído la noticia de que los aviadores norteamericanos Herndon y Pangborn fueron detenidos por la policía japonesa a su llegada a la capital del poderoso Imperio del Sol Naciente. El arresto sobrevino a consecuencia de una flagrante violación de las leyes militares que prohíben a los aviadores extranjeros volar sobre las fortificaciones que los nipones han construido cerca de Tokio. Es un evidente caso de espionaje internacional. Uno de tantos accidentes en la accidentada carrera de los espías al servicio de las grandes potencias militares. Los aviadores Herndon y Pangborn han hecho una proeza para proporcionar datos o fotografías al Departamento Naval de los Estados Unidos.

El lógico que los prudentes nipones se hayan visto obligados a proceder, con rapidez y energía, contra los dos aviadores al servicio de Uncle Sam tratan de traspasar los términos del Huerto Prohibido del militarismo japonés. Dice el cable que este hecho, la detención de los mencionados aviadores, ha dado pie para suposiciones sobre la buena fe y el propósito real de la interrupción del vuelo en Khavaradovsk y la llegada al Japón de los dos aviadores.

El espionaje de los yankees contra los nipones vuelve a presentarse a los ojos del mundo el llama al problema del Pacífico. ¿Cuál de las dos potencias adquirirá en el futuro la completa hegemonía en el gran océano de Vasco Núñez de Balboa? De un lado vemos al Japón, con su inmensa fuerza militar, armado hasta los dientes, confiando en el poder del fanatismo religioso y efectivo que sobre una población de millones de hombres ha ejercido un gobierno imperial, basado en la diferencia de castas. De otro lado Estados Unidos, con sus millones de dólares, con su inmenso poder material, pero desunido por la gran variedad de razas que abarca entre sus fronteras, por la corrupción que ha esparcido una plutocracia sin conciencia, ciega y despiada. El Japón a la hora de una guerra tendrá en su favor esa cohesión racial, ese dominio absoluto que las castas militares tienen sobre una población obediente y sumisa. Los plutócratas e imperialistas norteamericanos saben muy bien el peligro que para su estabilidad militar representa tener un pueblo tan poderoso como el Japón frente a su democracia oprimida por ellos en fuerza de burliarla.

LAS ALCANCIAS DE LAS IGLESIAS SON OBJETO DE LA CO DICIA DE LOS LADRONES

Los ladrones le han puesto el ojo a los dineros de las Iglesias y les ha dado el naípe por introducirse a nuestros templos, con los tres agravantes de rigor: nocurnidad, escalamiento y fractura. Y con un grave peligro para el escalador porque puede quebrarse la columna vertebral por sacilego y por ladrón.

Pero nada les sucede a los ladrones que se introducen en las iglesias, porque hay una justicia en el cielo que les favorece porque están en lo justo al querer robar a los representantes de Dios en la tierra, vulgo, CURAS.

Ahora que los republicanos españoles proyectan expulsar a las órdenes religiosas de España, sería bueno que nosotros nos preocupásemos de nuestro problema religioso, o mejor dicho de nuestro clero, que de manera tan sistemática explota y esquilma a nuestra pobre, misérrima población campesina. No queremos, no obstante, para Costa Rica un radicalismo tan extremista como el que propone para España la Comisión Constitucional Parlamentaria.

En Costa Rica debe pensarse seriamente en moderar y limitar las actividades de un clero numeroso, que por fuerza tiene mucho de carga pública, de organismo fundamentalmente parasitario y de ducosa moralidad.

Siempre hemos pensado que son muchos los clérigos para las pequeñas necesidades de nuestra religión, con dos obispos y un vicario apostólico y un gran número de religiosos de toda clase. Es caso de simple economía. Costa Rica, o mejor dicho, nuestro pueblo, paga muy alto su renglón religioso y tal cosa no debe ser. Hay allí una deficiencia, una anomalía, que subsanar y es necesario proceder a corregirla con todos los medios que estén en nuestras manos.

Señalamos el MAL de un clero que, como el nuestro, es ya gravoso para la comunidad que necesita más de hospitales que de iglesias, sin rencor y sin pasión, pues nuestro jacobinismo es simplemente económico y nada más.

LAS CAUSAS DE LA CRISIS

La crisis económica que hemos atravesado y estamos atravesando todavía, ha sido inmoderada en la técnica y bastante cruel en la realidad. Nadie sabe hasta el momento las verdaderas causas que determinaron tal crisis en Costa Rica. Digan lo que digan los financieros, a nuestro juicio la causa principal de nuestra penuria oficial y ciudadana, obedece a móviles sentimentales y aparentes. Un poco de ponerlos a la moda y otro poco de torpeza. Nuestra vida económica es así. Algo como los trajes de las damitas que se pean su elegancia por los parques y por los salones. Un ejemplo solo nos dará la razón. Cuando los países que no entraron a la gran guerra se enriquecieron por causa de esa guerra, nosotros, que ni teníamos por qué entrar a la guerra, ni teníamos por qué perder, nos dedicamos a sufrir las consecuencias. Nuestra moneda quedó de la guerra valía un poco más, en lugar de mejorar en los años de bonanza para los pises pa-

vifino perdió su valor intrínseco y vino a valer menos de lo que en realidad valía. El caso es típicamente darwiniano. Un caso de imitación y nada más.

Es nuestra idiosincrasia colectiva. Si tenemos un teatro a lo parisense, también tenemos una crisis a lo parisense.

Pero todo esto lo damos por bien hecho, ya que la capacidad de los pueblos no tiene alteraciones. "España y yo, somos así señora" decía un personaje de Marquino.

Muy bien. En cambio vamos a condenar con toda energía la actitud de los financistas. Sobre todo de los financistas parlamentarios. Nosotros queremos permitirle a la representación nacional que tenga políticos, que haga ministros, que saque de sus filas a Pre sidentes, que consagre Demóstenes y Pachesos. Pero no le vamos a permitir que se improvise Marx, Cammerers y Hamiltons.

Eso es imposible. Ahora resulta mos con un plan económico que de ser aplicado en la forma en que se presentó, el país iría al más grande de los despeladeros. Se trata de una política económica ridícula y torpe. Una de esas políticas económicas como las que hacían los ministros del Presidente Zelaya de Nicaragua. Aquellos ministros famosos, para complace al tirano, le daban un plan económico. Si este plan no satisfacía sus ambiciones, se duplicaban los números del diario de entradas. Sólo que al duplicar esos números se disminuían las posibilidades de esa entrada. De la misma manera procedemos en este momento. Buscamos los artículos menos indispensables para la vida. Conocemos su aforo aduanero y ese aforo sube y sube hasta que los cálculos den la suma requerida. Hacemos lo que el músico del dólar.

Dió una serenata y ganó un dólar. Como se trataba de un plebécito en donde había la posibilidad de dar a lo sumo dos serenatas, pensó que dando un millón de serenatas en Nueva York, se ganaría un millón de dólares.

Nosotros hacemos las mismas cuentas. Si las películas producen cien colones, aumentando el aforo producirán cien mil. Si los cigarrillos extranjeros producen mil colones, aumentando el aforo ganarán un millón.

Hoy una completa inopia económica. Nadie se ha puesto a estudiar el plan científico y permanente de la guerra valía un poco más, en lugar de mejorar en los años de bonanza para los pises pa-

AFRECHO DE TRIGO

DONDE
Tomás Fernández

POR LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA

Hoy en la tarde se vieron los siguientes asuntos en los tribunales de justicia:

Sala Primera:
El Estado contra la Golfo Dulce Land Company.

Casación:
Sala Segunda:
Manuel Antonio Quesada Urute contra José Agüero Elizondo; juicio civil.
Rafael Bujela, único apellidado, juicio criminal.

Rigoberto Soto Méndez, por su tafa.
Manuela Mená Santos y Sofía Vindas Arce, por robo.

Servicio de Carros

DIA Y NOCHE
JUAN VTE. CARMONA
"EMPRESA EXPRES"
10 carros al servicio del público
Teléfono 3183

Campo Cedido al Partido Republicano Nacional

Partido Republicano Nacional

DIRECTIVA DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL EN EL CANTON DE MONTES DE OCA

- PRESIDENTES HONORARIOS:**
- Dn. Manuel Escalante D.
 - Dn. Rafael Segura Rojas.
 - Dn. Rafael Fernández Salas.
 - Dn. Clemente Rivera Salazar.
 - Dn. Gabriel Vargas.
- PRESIDENTES EFECTIVOS**
- (Centro)
- Dn. Elias Muñoz Fonseca
 - Dn. Juan Montero Sanabria
- (Lourdes)
- Dn. Ramón Hernández Loria
 - Dn. Filadelfo Solano Jiménez
- (Sabanilla)
- Dn. Fernando Trejos Quirós
 - Dn. Eduardo Sibaja Prado
- (Mercedes)
- Dn. Camilo Umaña Rivera
 - Dn. José A. Salazar Rojas
- (Cedros)
- Dn. Claudio Rodríguez Aguilar
 - Dn. Joaquín Cruz Mora
- SECRETARIOS**
- Dn. Juan Rodríguez González
 - Dn. José Roberto Muñoz Segura
- JEFES DE ACCIÓN**
- (Lourdes)
- Dn. Ruperto Bermúdez Molina
- (Sabanilla)
- Dn. Raimundo Sibaja
- (Cedros)
- Dn. Santiago Rodríguez A.
 - Dn. Froilán Montoya
- VOCALOS**
- Dn. Abdenago Muñoz Rojas
 - Dn. Tobias Acuña Durán
 - Dn. Eduardo Durán
 - Dn. Rubén Muñoz R.
 - Dn. Oscar López M.
- Dn. José Luis Muñoz S.
 - Dn. Gonzalo Muñoz
 - Dn. Gonzalo Sánchez Siles
 - Dn. Minervino Umaña
 - Dn. Dagoberto Muñoz R.
 - Dn. Manuel Mass. S.
 - Dn. Carlos Alvarez
 - Dn. Francisco Araya S.
 - Dn. Abel Villalba F.
 - Dn. Ricardo Ruiz F.
 - Dn. Hernán Rojas S.
 - Dn. Manuel Maz ú. ap.
 - Dn. Victor Manuel Umaña
 - Dn. Jerónimo Rivera
 - Dn. Ramón Muñoz R.
 - Dn. Rubén Umaña Chaves
 - Dn. Toribio Vargas D.
 - Dn. Tomás Hernández ú. ap.
 - Dn. Bernardo Acuña S.
 - Dn. Rafael Castillo
 - Dn. Juan Vargas A.
 - Dn. Carlos Montero S.
 - Dn. Humberto Umaña
 - Dn. Eloy Vargas Rodríguez
 - Dn. R. R. Chaves
 - Dn. Aquileo Vargas D.
 - Dn. Rafael Masís
 - Dn. Antonio Sequeira V.
 - Dn. Rafael Muñoz Z.
 - Dn. Tito Camacho Bermúdez
 - Dn. Baltasar Quesada
 - Dn. Rafael Acuña B.
 - Dn. J. A. Acuña
 - Dn. Manuel Arias F.
 - Dn. Rafael Fernández Q.
 - Dn. Gonzalo Zumbado
 - Dn. Juan M. Umaña R.
 - Dn. José M. Umaña R.
 - Dn. Manuel Vargas J.
 - Dn. David Barbosa B.
 - Dn. José Bermúdez M.
 - Dn. Rigoberto Castillo V.
 - Dn. Gonzalo M. A. Castillo
 - Dn. Miguel A. Castillo
 - Dn. Tobias Acuña G.
 - Dn. Miguel Montoya M.
 - Dn. Alfredo Muñoz D. z z
 - Dn. Rigoberto Vargas D.
 - Dn. Anselmo Rojas
 - Dn. G. Morales M.
 - Dn. Humberto Fernández
 - Dn. Miguel A. Acuña
 - Dn. Efraín Mora P.
 - Dn. Rafael Mora
 - Dn. Rubén Durán M.

CARTA ABIERTA

San José, 3 de agosto de 1931.

Señor licenciado don Ricardo Jiménez O. Presente.

Señor de todo mi respeto:

Porque termino este año mis estudios de Derecho y así me siento más capacitado para intervenir en los asuntos que al país interesan; porque soy un joven que respeta y admira los años el saber y la experiencia; porque he formado un hogar que me ha valido—aparte de muchas otras cosas—el contemplar los problemas de la vida con una relativa serenidad de espíritu y, por que sinceramente, a través de mis estudios, he podido penetrarme de los grandes servicios que usted ha hecho a la República, a cambio de amarguras e injusticias; por todas estas razones y muchas otras más que me reservo para no ocupar demasiado su atención y su tiempo, me he decidido a escribirle estas líneas y presentarle mi respetuosa adhesión, con el absoluto convencimiento, de que llegando usted a la más alta magistratura del país, se habrá salvado una vez más el tesoro y las instituciones públicas, que es a lo que debemos aspirar los costarricenses, por encima de cualquier otro interés mezquino y personal.

Sírvase mandar a su atento y seguro servidor.

Gonzalo Dobles S.

No debe salirse por la tanjente

Sr. Lic. don Alejandro Aguilar Machado. Pte.

Distinguido amigo:

Su carta publicada en "La Tribuna" fecha 5 de los corrientes, y que mucho agradezco personalmente por el honor inmerecido que se ha servido hacerme, me sugiere los siguientes comentarios que, sin el menor afán de polémica y mucho menos con el de lastimar a su persona que me merece por sí misma, los resumo así:

En primer lugar, nos remite usted a que leamos la contestación que en días pasados le dió al estimable amigo don Fernando Valverde. He de manifestarle que he leído detenidamente ese documento, que he buscado razones y lo he encontrado pobre de sentido y vacío de argumentos. De su privilegiado talento esperaba una contestación de verdadero peso que me convenciera de su actitud asumida en la presente campaña electoral; que nos explicara de una manera suscita, por lo menos, la bondad y conveniencia de la candidatura del señor Castro Quesada; pero en su artículo se limitó a decirnos que Costa Rica era la misma; que el elemento joven no tiene el apoyo ni el ambiente necesarios; que los políticos viejos tratan de obstaculizar la carrera de los jóvenes; y lo cierto es que el señor Castro Quesada no es una garantía para la juventud; con el cambio a Costa Rica de su modo habitual de conducirse. El señor Castro Quesada también es un viejo político que desde el Ministerio de Washington ha proyectado su sombra fatídica sobre el tesoro y las instituciones patrias. De suerte que su adhesión al Partido Unión Republicana todavía para mí es inexplicable; pero si por la prensa ha sido parco en sus manifestaciones, tal vez en la tribuna podamos escucharlo y darnos cuenta de lo que significaría para Costa Rica y para la juventud la exaltación del señor Castro Quesada a la primera Magistratura de la nación.

En segundo término, dice usted que le honra el concepto de pala-

diendo así sus ideales de Gobierno, que en muchas ocasiones lo oímos exponer.

Al comenzar esta campaña el Lic. don Víctor Guardia, expuso los motivos de su adhesión a ese partido y explicó la conveniencia que para el país entrañaba la presencia del señor Jiménez Oreamuno en la Presidencia de la República.

Nosotros pretendíamos obtener de usted una declaración parecida, conceptuosa y razonada, pero usted o no encontró las ciudades esenciales de un gobernante en el señor Castro Quesada, o no quiso comprometerse con la opinión del país. Muy bien, don Alejandro, y esto es todo.

Como usted asumió en breve sus funciones docentes, no quiero ocupar más su atención.

Creame su amigo y acepte mi más respetuosa consideración.

Gonzalo Dobles S.

San José, 5 de agosto de 1931.

ES RICARDISTA Y NO REFORMISTA

La Uruca, 2 de agosto de 1931. Sres. miembros del Comité del Partido Ricardista Ciudad.

Respetable Comité:

En esta fecha he recibido un sobre hondosamente escrito, proveniente del Comité Ejecutivo del Partido Reformista, y como por falta de espacio no puedo describirles lo que los papeles dicen, creo más práctico adjuntárselos.

Yo soy ricardista de verdad, y si mi nombre no figura todavía en la Directiva General, bien pueden ustedes hacer uso bajo la verdadera firma con que muy honrosamente me suscribo de ustedes atto. y s. s.

(f.) Guillermo Jiménez Gómez

FELICITACION AL PROFESOR DOBLES SEGREDA

San José, 6 de agosto de 1931.

Al muy distinguido e ilustre Profesor don Luis Dobles Segreda. Señor de mi respeto:

Aun cuando no tengo el honor de haberle tratado personalmente a usted, me permito enviarle mi respetuosa felicitación por su célebre carta que con esta fecha dirige al Lic. Aguilar Machado, por la apología que el hizo anoche sobre la personalidad del ilustre estadista francés Briand, en la que con ese castizo y laconico estilo de usted le hace ver el error y lo releva del Prisma Político con que el Lic. Aguilar Machado mira y aprecia al gran estadista, gloria de Costa Rica y continentalmente reconocido, licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno.

Muy atto. tengo el honor de ofrecerme a usted su servidor,

Antonio Portuguez

No acepta los consejos políticos del Jefe Reformista

Limon, 4 de agosto de 1931.

Sr. don Jorge Volio Jiménez. San José.

Muy señor mío:

Cumplo con un deber de cortesia al contestar a usted la excelsiva que me hace para que me una a la decisión del Comité Ejecutivo del Partido Reformista, tendiente a acuerpar la Candidatura del Lic. don Manuel Castro Quesada; pero me tomo la libertad de no hacerlo en la fórmula adjunta, pues por un imperativo de mi conciencia, he razonado mi más enérgica protesta a tan inaudita invitación. Sorpresa me causó cuando tal cosa leí, pues si el Partido hubiese de unirse a don Ricardo Jiménez en esta segunda campaña política, en su primera claudicación del Partido Reformista, tuvo el atenuante de ser en beneficio de un hombre de grandes méritos y patrio esclarecido. Pero aconsejar nos, que sigamos a Manuel Castro Quesada, esto me parece un sueño, pues usted, mi estimado ex-Jefe, conoce mejor que yo las condiciones mediocres y la falta de moral de este ciudadano; mas aún, hace muy poco tiempo que usted aseguró en un reportaje que don Ricardo Jiménez seguía siendo una de las figuras más esclarecidas de la República. No General, los obreros reformistas tenemos cerebro, pensamos por nuestra propia cuenta, y no se nos puede arrear como hombres inconscientes; siga usted con Castro Quesada si así le conviene a sus intereses, pero no trate de inducir a los que ayer le seguimos con nobleza y desinterés.

Sírvase esta mi protesta respetuosa, pero enérgica.

Atentamente,

(f.) Benigno Beltrán R.

TREJOS HNOS.

La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

Lili Damita en camino a París

En uno de los innumerables callejones que parecen catacumbas, por donde entran a la urbe babilónica de los rascacielos los silenciosos trenes que descansan temporalmente en la marmórea estación del "Grand Central", estaban una batería de fotógrafos y un cuerpo de reporteros esperando la llegada de un personaje. Quién sería? El Rey de Siam? Lindbergh? María de Rumania? Dempsey? O el embajador de la nascente república española...?

Por la boca del túnel asomó su trompa el monstruo eléctrico, símbolo de silencioso poderío, el que al llegar a su destino dejó escapar un resoplido — los frenos de aire — que se diría de satisfacción por haber arrastrado a buen término su carga. El grupo que estaba a la espera entró en actividad. — "Ahí está ella..." — dijo uno como clarín de triunfo. — "Dónde?" — "Ahí, ahí..." — apuntando y corriendo hacia la portezuela del pullman. Abrióse éste y se dejó ver, fresca y sonriente, con una sonrisa contagiosa en extremo, la encantadora figura de Lili Damita, la "muñeca parisiense"... Saludos, apretones de manos, frases cariñosas en francés, en inglés y en una mezcla de español y los otros dos idiomas. Todo el "chic" parisiense de una verdadera latina, en cuyo espíritu dinámico se refleja la alegría y entusiasmo que han hecho famosa a Lupe Vélez y a Dolores

del Río, irradiaba del franco y generoso rostro de Damita.

Para satisfacer a los ansiosos fotógrafos de los rotativos metropolitanos posó Damita en la ventanilla del carro, en la portezuela, y en la plataforma de la estación, su elegante, aunque inconspicuo vestido de viaje — chaqueta azul y enagua blanca de franela, mas cada multicolor al cuello y sombrero de fieltro aperlado — ponía de realce su cuerpo esculptórico. Con presteza le abrieron camino por entre la multitud, pues no había tiempo que perder — tres días nada más en Nueva York y después a su querida Francia hacia donde sale a bordo del transatlántico "Ile de France".

— "Y tantas cosas a que atender..."

A los pocos minutos de llegar al hotel de la Quinta Avenida — cuya dirección se guarda con sigilo porque estando Lili Damita contratada aún por Sam Goldwyn, no quiere ella escuchar en estos momentos a la turba de agentes, representantes de teatro y de prensa, etc., que asedian a las notabilidades tan pronto como pisan suelo neoyorquino — a los pocos minutos, como decíamos, sonó la campanilla del teléfono. Un vizconde gal, quien con Claire Windsor se ha convertido en sombra de Damita, vizconde cuyas sonrosadas mejillas traen a la memoria los ojos de Rubens, se apoderó del audífono. — "Hello, hello..." — "el

señor es de la National Broadcasting Co." — dijo Damita — "y quiere saber si estará usted a puente a dar una audición radiofónica."

— "No, no, monsieur, dígame usted que aún no he llegado..." — "No, no estoy aquí..." — dígame cual quiere cosa..." — replicó Damita en su nativo francés explicándonos que no tiene la menor intención de aceptar trabajo.

— "Voy a París, a Niza, a Londres. Ansio por los bulevares parisinos y por visitar a mis colegas y familiares. Llevo 8 meses de trabajar sin descanso, en Hollywood y aunque al principio odiaba yo cordialmente a Cineselandia, ahora me he reconciliado y la encuentro agradable..." — continuó Damita.

— "¿Cuáles son las últimas películas que hizo usted?" — le preguntaron.

— "Dos para la Radio. "Madame Julia" fue la primera que terminé para esos "études" y en ella hago el papel de mujer buena, que vence todas las malas influencias que la colocan las circunstancias, con el objeto final de cumplir con mi deber. En la segunda, "The Sphinx has Spoken", hago de vampiros y a decir verdad, no me fue muy difícil, pues tenía yo a Adolphe Menjou como meta y a Erich von Stroheim de contra. Es la última película la terminé el día anterior a mi salida de Hollywood. Pero..." — continuó Damita en tono remilgoso — "no hablemos más de películas..."

— "Como usted guste..." — conviniémos — "pero no es este el trabajo que se tiene usted marcado?"

— "Oui, oui, tengo todavía que hacer otra cinta más para la Radio, pero voy a ver si en lo futuro nada más paso seis meses del año en Hollywood; dos o tres en

Nuevas adhesiones en el Distrito de Mineral y Desmonte del Cantón de San Mateo

- Clemente Jiménez
- Rafael Burgos
- Antonio Arburola A.
- Rodrigo Guerrero
- Ramón Madrigal Sánchez
- Ramón Madrigal (hijo)
- José Díaz
- José Soto
- Rafael Soto
- Gabriel Bolaños
- Francisco Araya C. (hijo)
- Gonzalo Madrigal Villalobos
- Gerardo aGrcia
- José Ma. García
- Ignacio Cerdas Herrera
- Celín Díaz C.
- Francisco Castro Vargas
- Redro Arias
- Rubén González
- Ponciano Alfaro
- Manuel Granados A.
- José Granados A.
- Atanasio Sánchez Cárdenas

AVISO

Se previene al público se abstenga de hacer operación alguna con los números 1824 y 3062 a 3070 del Crédito Hipotecario de Costa Rica, pues la sucesión de don Daniel Zapata Uribe ha establecido demanda ante el Juez Tercero Civil de esta provincia, para que se declare—como en efecto es—que tales bienes son de su propiedad. Cualquier operación que con dichos títulos se hiciera quedaría expuesta a las resultas de ese juicio. El Crédito Hipotecario de Costa Rica está debidamente notificado de esa demanda. San José 5 de agosto de 1931.

CAMALIEL NORIEGA.—Albacea

las tablas de Broadway, ya sea en los Folies de Ziegfeld o en los Vanities de Earl Carroll, y el resto en Europa" — nos decía Damita desplazando su maravillosa dentadura con una sonrisa hechicera. — "y me voy a París... a París... el sábado..."

Para esto llegó uno de esos jovencitos cuya indumentaria, recargada de botones, parece como que complementa la decoración hoste-

lera. Venía este paje agobiado bajo el bulto de un enorme ramo de flores, ofrenda de un admirador de Lili Damita. — "Ah, les fleurs, les fleurs..." — dijo esta acariciándolas — "que hermosas son 'les fleurs'..."

— "¿Volverá usted pronto?"

— "Seis semanas, monsieur, seis semanas..."

Miguelida

CUENTOS Y COMENTARIOS

NUEVA YORK. (Cis).—La vista del secretario Stimson, del gabinete de Mr. Hoover, a las principales potencias europeas, en conexión con el tan comentado plan de moratoria ha merecido la atención de la prensa mundial en los más variados aspectos.

Un periódico alemán, hacía sin comentarios, un viejo cuento. "Tratábase—decía—de un rico ambicioso, a quien acaso todos los comerciantes de la ciudad debían grandes sumas de dinero. La crisis agobiaba a todos; los negocios iban de mal en peor, y las grandes fábricas del poderoso también habían tenido que disminuir su producción debido a que sus clientes, los comerciantes, no podían hacer más compras por falta de efectivo. "No se preocupen, amigos—decía el Poderoso—yo les daré un año de moratoria, y luego ya me podéis pagar mejor. Aquellos pobres comerciantes aceptaron la generosidad de su terrible acreedor. Pasó el año y el poderoso vendió grandes cantidades de sus productos. Los pobres comerciantes se encontraron con mayores deudas, y el resultado fue que todas sus pocas propiedades pasaron a poder del Gran Señor. Mas luego, acasados los comerciantes por el hambre —siempre mala consejera— dejaron su actitud pacífica y de resignación, acometiendo furiosamente al Poderoso. Este es el cuento; se repetirá la historia?"

Por otro lado algunos periódicos americanos, entre ellos el "New York Evening Journal", han publicado largos artículos y elocuentísimas caricaturas. Este periódico que cito, un "cartón" en el que aparece el "To Sam", entregándole una repleta bolsa de plata a "Doña Francia", la que le da las gracias afectuosas. En el reverso de esta medalla, aparece "Doña Francia" comprándole mercancías al Sovietruso, con el dinero americano, en medio del asombro del "To Sam".

El cuentecito del periódico alemán y la caricatura del americano, nos dan una visión clara de lo que podrá acontecer.

Ahora se prepara la convención de periodistas de todas partes del mundo, en una de las ciudades más bellas románticas y hospitalarias de la América Latina: ciudad de México.

De esta convención, muchas cosas buenas se obtendrán sin duda alguna. Siempre es muy conveniente, además, el mutuo conocimiento y el fomento de nuevas relaciones. Y este Congreso Periodístico Mundial nos presenta la ocasión que debemos saber aprovechar.

Para los miembros de la prensa latino-americana, tiene además otro interés; sabido es el anuncio de que vendrán muchos agentes de publicidad desde la soberbia Albion.

Inglaterra quiere desarrollar su comercio. Su objetivo actual es Latinoamérica. Su instrumento principal deberá ser la publicidad, y publicidad en nuestro propio idioma. Personalmente conozco un caso interesante. Un joven periodista latino-americano, de clara visión, inteligente y activo, fué llamado por una agencia de publicidad inglesa. Este periodista que nos hablaba en nuestro propio idioma, y que conoce nuestro medio, está llamado a ser muy en breve, el centro de interés para las empresas editoras de la América Latina.

Otro interés nos presenta el Congreso Periodístico que se celebrará en Ciudad de México.

El interés de hacer conocer internacionalmente a nuestros propios países, desprovistos de la guitarra y el puñal, como malévola y nos presentan algunos que demasiado nos aman.

Muchos periodistas, o miembros de periódicos de los Estados Unidos, encuentran carencias de conocimientos que deberían poseer.

"El Imparcial", prestigio se manifiesta que se publica en Los Angeles, California, Estados Unidos, comenta muy acertadamente una de las muchas atrocidades que en el diario leemos. Se refiere el editorialista a cierta noticia aparecida en un periódico americano. Y, por cierto, de marcada importancia.

Un reporte cablegráfico de terminada agencia, daba la noticia de la terminación de una revuelta en el Perú.

En grandes tipos de letra, decía el periódico al cual se refiere "El Imparcial": "Las tropas REALISTAS capturaron el fuerte rebelde". No solamente en el título, sino que más adelante, en plena información decía: "El movimiento rebelde terminó abruptamente cuando las tropas REALISTAS capturaron el fuerte Cuzco..."

Esto, en verdad, no me sorprende, porque aun recuerdo que cuando en mis años de mocedades estudiaba en una Academia Militar en este país, una señorita "bien educada", se sorprendió porque siendo "spanish" fuese blanco.

Fray Ruiz Jr.W

SANCHO & ULLOA

Marca que es garantía. 5.000 clientes satisfechos que acreditan nuestro "CALZADO"

50 vs. Norte Botica Oriental - Teléfono 3076

FRENTE A LA OFICINA DEL CABLE

SASTRERIA ESTRELLA DE ARTE

G. ARTAVIA

Contiguo Teatro Raventós

OJO AL AVISO NO CONFUNDA

RADIOS

ONDA CORTA :: ONDA LARGA

De mueble sencillo o lujoso precios bajos, buenas condiciones de pago

VICENTE LINES C.

Agente Distribuidor

San José Apartado No. 26

